

DISCURS PER A LA
XIX CIMERA IBEROAMERICANA 2009

Majestad,

Señoras y Señores Jefes de Estado y de Gobierno,

Señor Presidente,

Señor Secretario General,

Señoras y señores,

En primer lugar quiero agradecer a las autoridades portuguesas, al presidente Aníbal Cavaco Silva y al primer ministro José Sócrates, su amable acogida.

Debo felicitarles por la brillante organización de la XIX edición de la Cumbre iberoamericana.

También quiero recordar los fuertes lazos que unen Andorra y Portugal.

Debo de recordar hoy el trágico accidente en la construcción de un viaducto que se llevó la vida, el 7 de noviembre, de cinco operarios de origen portugués, uno de los cuales ya había accedido a la nacionalidad andorrana por naturalización.

Perdieron la vida trabajando para construir un futuro mejor para nuestro país.

La contribución de la comunidad portuguesa a la construcción y a la evolución de la Andorra moderna es incuestionable. Hoy uno de cada cinco residentes en mi pequeño país es de origen portugués.

Por ello, aprovecho esta ocasión para confirmar el apoyo de Andorra a la candidatura portuguesa a miembro no permanente del consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

El tema escogido para esta Cumbre, “Innovación y conocimiento”, tiene especial relevancia los tiempos que corren: un panorama de recuperación tras la crisis financiera, medioambiental y social.

Para lograrlo no hemos dudado en incorporar los elementos de innovación en las políticas públicas. Así, mi Gobierno trabaja para adaptar la economía andorrana a la sociedad del conocimiento, desarrollando la capacidad de innovar y emprender, estimulando la cooperación y fomentando la igualdad de oportunidades para aumentar los niveles de cohesión social, especialmente entre los más desfavorecidos.

La educación es el eje central del desarrollo y un elemento fundamental en la construcción de la ciudadanía, pues tiene la capacidad de transformar y mejorar la sociedad.

Desde 2005, año de la incorporación del Principado de Andorra a las Cumbres.

Iberoamérica es un área preferente para la cooperación andorrana.

Siempre que ha sido preciso, hemos destinado fondos para contribuir a las llamadas de emergencia humanitaria relacionada con catástrofes naturales o alimentarias.

La más reciente, la que ha sufrido El Salvador.

Desde aquí, mi mensaje de solidaridad para con las víctimas de esta catástrofe natural.

Finalizo mi intervención, a la República de Argentina muchos éxitos en la organización de la XX Cumbre Iberoamericana.

Muchas gracias.

Muito Obrigado.